



►TERMINE

- 16. Januar, 10 Uhr, Arbeitskreis aktive Senioren, Geschäftsstelle Herford, Schillerstr. 9, Anmeldung erbeten
- 17. Januar Tarifverhandlung Textil- und Bekleidung, Park Inn Bielefeld, Anmeldung erforderlich zwecks Fahrgelegenheit in der Geschäftsstelle
- 10. Januar, 10 Uhr, Arbeitskreis Erwerbslose, Geschäftsstelle Herford, Anmeldung erbeten
- 7. Februar, 16.30 Uhr, Arbeitskreis Küchen und Möbel, Geschäftsstelle Herford, Anmeldung erbeten
- 8. Februar, 16.30 Arbeitskreis Recht, Geschäftsstelle Herford, Anmeldung erbeten

Insolvenz von Frommholz-Polstermöbel

Im Sommer ereilte uns die Nachricht von der Insolvenz der Firma Frommholz-Polstermöbel Produktions GmbH.

Es kam für die Beschäftigten überhaupt nicht überraschend, weil sich die Firma in den vergangenen Jahren eigentlich nur darauf konzentriert hat, die Fertigung nach Polen und Ungarn auszubauen. Es gab eine Reihe von Restrukturierungs-Tarifverträgen, bei denen die Kolleginnen und Kollegen auf viel Geld verzichtet haben. Der Betriebsrat und die IG Metall haben seit Jahren auf viele Dinge und Produktionsverbesserungen hingewiesen. Leider wollten

oder konnten die Verantwortlichen der Geschäftsleitung diese Vorschläge nicht umsetzen.

Als dann die Insolvenz kam, stellt der Insolvenzverwalter relativ schnell fest, dass in der Produktions-GmbH kein Geld mehr vorhanden war, um einen anständigen Sozialplan oder eine Transfergesellschaft zu finanzieren. Im Gegenteil: Das Geld ist rechtzeitig in eine andere GmbH geflossen.

Für die Kolleginnen und Kollegen heißt das, dass viele nach 40 und mehr Jahren bei Frommholz ohne eine gewisse finanzielle Abfindung in die Erwerbslosigkeit geschickt

wurden. Der Presse war überdies zu entnehmen, dass bei Frommholz alles so mit der Vertriebs-GmbH weitergeht, die auf guten finanziellen Beinen steht. Da stellt sich die Frage: »Wer hat eigentlich diese Werte geschaffen«?

Der Betriebsrat hat bis zuletzt gekämpft, um eventuell noch Geld für eine Transfergesellschaft zu bekommen. Dieses hat trotz Unterstützung durch die heimische Politik nicht geklappt. Zurzeit sind noch viele Klagen beim Arbeitsgericht in Herford anhängig, wo die Sache noch einmal arbeitsrechtlich bewertet wird.



Erste Verhandlung in der Textil- und Bekleidungsindustrie ohne Ergebnis

Die IG Metall Tarifkommission hat am 6. Dezember in Ingolstadt unsere Forderung nach einer Erhöhung von 4,5 Prozent und einer verbesserten Altersteilzeit begründet. Doch die Textil- und Bekleidungsarbeitgeber wiegelten die Forderung der IG Metall mit der schlichten Begründung ab, dass sie nicht realisierbar sei.

Zudem verschärfe die Altersteilzeit den Fachkräftemangel. Da weder der Weihnachtsmann noch gute Wünsche zum neuen Jahr uns einen guten Tarifabschluss bringen, hilft jetzt nur eins: In den Betrieben aktiv werden! Die zweite Tarifverhandlung findet am 17. Januar 2017 in Bielefeld statt.

Dirk Friedrich – einer von uns

Im November verstarb unser lieber Kollege Dirk Friedrich nach kurzer Erkrankung.

Dirk prägte maßgeblich die Vertrauensleutearbeit unserer Geschäftsstelle und war ehrenamtlich an unglaublich vielen Stellen aktiv.

Er gestaltete unsere Internetseite und organisierte Jahr für Jahr ganz maßgeblich für den DGB die 1. Mai-Kundgebung.

Wir sind Dirk Friedrich zu hohem Dank verpflichtet. Sei es in den schweren Jahren als Betriebsrat bei den Geba-Möbelwerken als auch später im Ehrenamt – Dirk Friedrich lebte Solidarität.

Dirks Tod macht unsere Gewerkschaft ärmer. Er wird uns fehlen.



Dirk Friedrich

GEMEINSAM FÜR EIN GUTES LEBEN

Guten Rutsch!
... damit 2017 ein
gutes Jahr wird!

In diesem Jahr haben wir viel erreicht. Die Beschäftigung und die Familieneinkommen zu sichern, das werden auch im nächsten Jahr unsere Päckchen sein.
Euer Team der Geschäftsstelle Herford

Wir wünschen Euch allen Gesundheit,
Glück und Freu(n)de im Jahr 2017!